

Columnas estatales

5 marzo 2024

SE COMENTA

Que al interior de **Morena** se han dado a conocer en corto los primeros resultados de las encuestas para abanderar a la **4T** en los municipios y las cosas se están enfrascando con la vieja clase política; muestra de ello fue la capital mexicana, donde aseguran que a pesar de haber inyectado una buena cantidad de recursos a su promoción, **Ricardo Moreno Bastida** no salió bien librado en la consulta a los simpatizantes y en las preferencias quedó casi dos puntos porcentuales debajo de sus competidores.

Que básicamente existe un empate técnico entre los “posibles”, por lo que señalan que el de **Cacalomacán** busca empecinadamente que se lleve a cabo una nueva encuesta en el territorio de la capital; sin embargo, los tiempos son cortos y la decisión quedaría en manos de los dos morenistas más encumbrados de la administración estatal.

Que lo cierto es que para la próxima elección no habrá un grupo específico que tome las decisiones y palomee candidaturas a diestra y siniestra como en los comicios anteriores, tal y como lo realizó el ahora debilitado liderazgo del **GAP** que pelea por repetir en su cargo; aseguran que la consigna del presidente **López Obrador** es darle paso a nuevos cuadros, aire fresco para la denominada **Cuarta Transformación**.

Que por cierto aún hay ecos de la movilización morenista que el pasado fin de semana se vio en el **Zócalo** capitalino para apoyar a **Claudia Sheinbaum** a la presidencia, proveniente de varios puntos del país. Desde Tlalnepantla fue **Maribel Soto Díaz** fue quien encabezó este multitudinario respaldo.

La joven Consejera Estatal de **Morena** congregó en el **Teatro Centenario** a al menos 3 mil simpatizantes que partieron a Ciudad de México al arranque de campaña de la candidatura de **Morena, PT** y el **Verde**. Destacada operación política que muestra su conocimiento de las bases.

Que instalados en la comodidad de la veda electoral, en los 125 ayuntamientos a los que les quedan aún diez largos meses del trienio están tomándose sus labores con calma, a pesar de que la ley solo prohíbe la difusión de actividades, no el trabajo que deben desempeñar por la ciudadanía. La lógica de algunos es que no vale la pena meterle el acelerador a obras y acciones de las que escasamente alguien se enterará. Así son las cosas de la política en México. —

EN LOS PASILLOS

TODO TRANQUILO

Comentan que hasta el momento son dos las solicitudes de seguridad presentadas por **candidatos** que aspiran a alguna diputación electoral federal. La primera que se había dado a conocer, fue la del Distrito 32 de **Valle de Chalco** por parte del candidato de Movimiento Ciudadano y la segunda que se registra es en el Distrito 7 de Cuautitlán Izcalli, por el **aspirante** de Morena. Por cierto, el Instituto Nacional Electoral (INE), anticipa la **posibilidad** de una petición más, ahora en el **distrito tres** de Atlacomulco.

NO HAY PLEITO

Dicen que finalmente se corrió el velo de **misterio** que existía en torno a la posesión de un parque en los límites de Tlalnepantla y Atizapán de Zaragoza, pues resulta que la **litigación** del tema no es producto de límites **territoriales** entre ambas demarcaciones, es decir, **no** involucra a las autoridades como **demandantes**, sino se trata de una disputa entre particulares. Así que los **alcaldes** tan amigos como siempre.

POR SI FALTARA

Aseguran que como si el entorno del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (**AIFA**), necesitara de un **empujoncito** para que sus detractores tuvieran elementos para criticarlo, ahora se da a conocer la desviación de la **ruta de aterrizaje** de algunos vuelos, debido a las **festividades** en honor a San Juan de Dios en el municipio de Tultepec. Eso sí, la quema de los **fuegos artificiales** y despegues o aterrizajes de esta **terminal aérea**, está muy organizada y pues nada más se trata de 16 días.

NADA DE SEGURIDAD

Cuentan que varios **paraderos** de autobuses, sobre todo foráneos, se han convertido en un **problema** para usuarios, pues unos días asaltan y otros también. Pese a las **denuncias**, autoridades municipales no han establecido **operativos** permanentes de **vigilancia** y sólo cuando una acción escala a una situación de **lesionados** o fallecidos es cuando la **policía** hace su aparición, por algunos **minutos**.

Derecho de Picaporte



Alfonso Godínez Mendiola

En - cuesta arriba...

Iniciaron las campañas federales con amplia ventaja de Morena y sus aliados, como en la encuesta de ayer de Covarrubias y Asociados, en la que Claudia Sheinbaum tiene una intención del voto del 55% contra el 26% de Xóchitl Gálvez. El viernes pasado, justo el día del inicio del periodo proselitista, un diario de circulación nacional le da 65% a Sheinbaum Pardo y 31% a Gálvez Ruiz, mientras otro rotativo dio a conocer ese mismo día la suya, con el 50% para la morenista y el 33% a la panista. Desde el año pasado que se realizan estos estudios de opinión, la ventaja de Sheinbaum ha sido inamovible y a tres meses de la jornada electoral se antoja difícil revertir las tendencias, por lo que, de no ocurrir algo extraordinario, se repetiría la historia de la elección de gobernadora del Estado de México. La encuesta, cuesta arriba, pues... NOTAS CORTAS: Considerando el peso electoral de la entidad, Xóchitl Gálvez, estuvo este fin de semana en Toluca en la sede estatal del PRI con militantes, pero de esos ya tiene su voto, necesita ir con la ciudadanía que en 2018 votó por el

ahora Presidente Andrés Manuel López Obrador y terminó decepcionada, como lo demostraron los resultados en la elección intermedia de 2021... El candidato del PAN-PRI-PRD a la senaduría por el Edomex, Enrique Vargas Del Villar (quien ayer visitó varios medios de comunicación, locales y nacionales) le lleva 4 días de ventaja a su oponente Higinio Martínez Miranda, quien apenas esta semana inicia... Si el PRI quiere entregar Almoloya de Juárez, sólo debe postular a su pésimo edil Óscar Sánchez o apostarle a un perdedor inhabilitado, pero si desea retener el municipio, podría ir con la diputada local Myriam Cárdenas Rojas, que al menos le daría más batalla al verde - guinda Adolfo "Chiquillo" Solís... En Tejupilco, la opción viable para Fuerza y Corazón por México es la legisladora Elida Castelán Mondragón. Seguiremos con más nombres en próximas entregas...Excelente martes, raza...Comentarios y mentadas:
godinezalfonso@hotmail.com



Pedro Gómez

Día D... Democracia

Comenzaron las campañas de la que hasta ahora sería, la campaña presidencial y federal, más reñidas de México, bajo condiciones semi democráticas.

Digo semi democráticas, porque después de décadas, comenzando a contar en 1963 con la figura de Diputados de Partido hasta 1977 a partir de la Reforma Electoral esbozada por Jesús Reyes Heróles, llamada LOPPE, donde aparecen los diputados y senadores plurinominales, la asignación de 300 diputados de mayoría, y los esfuerzos por sacar a los gobiernos federales y locales de la calificación, organización y control de la elección, hoy vemos un intento de retroceso donde el gobierno mete las manos, influye mediáticamente, intenta manipular la calificación y sanción de la elección, deja ver la amenaza del ejército, si las cosas no son a su gusto.

Ante esto, la ciudadanía el pueblo mexicano de más de 127 millones de personas, sale a la calle a escuchar, acompañar, dejarse oír, elegir al votar y esperar que su deseo mayoritario prevalezca por encima de cualquier interés particular.

Democracia no es el gobierno de uno, es el gobierno de muchos a través de uno, por medio de un representante que es la voz del pueblo, sin simulaciones, sin apariencias un gobierno representativo al cual los ciudadanos pueden llamar a cuentas y sancionar cuando se desvía de la ley y favorece a hijos, familia y amigos, aunque el pueblo sufra.

Una elección base de la separación de poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, para que se hagan contrapeso y protejan los derechos de los mexicanos, sin prepotencia, ni declaraciones autoritarias.

Esperar una elección democrática, sin manipulaciones y con respeto y amor a los mexicanos, todos, no al grupo del que gobierna, es el deseo y espera. Esperemos el día D.

pedro_gomez77@hotmail.com

Licenciado en Comunicación por la UAEM.

Maestrando en Periodismo Político por la

Carlos Septién García

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Convicción y unidad política

En estas campañas hipertextendidas y con apenas cuatro días de proselitismo electoral legalmente permitido para competir por la presidencia de la República, el Senado y la Cámara de Diputados; va quedando claro que el asunto no está resuelto, si puede haber competencia a partir de cómo en cada frente puedan resolver sus desafíos, procesar sus diferencias e in-

conformidades y generar convicción en sus posibilidades de triunfo.

Para el bloque de la 4T que hoy nada en la “abundancia” no solo de recursos, sino de espacios y poder, con esto ha despertado múltiples aspiraciones, lograr manejar factores como el tiempo, la credibilidad y la disciplina, para que quienes no resulten postulados realmente aporten a la causa de la que se dicen apasionados, mostrando además el aprecio que tienen por sus aliados.

Deberán manejar las inconformidades que ya han brotado ante la incertidumbre generada con las nominaciones, con los retrasos y las reservaciones, que se han coronado con el otorgamiento de candidaturas a los “inmigrantes” partidistas, minando así ineludiblemente la convicción en los triunfos posibles. Aunque tienen la posibilidad de tratar de contener ofreciendo a sus inconformes incorporarlos en otras áreas, nada garantiza que aporten la misma energía a su causa. Ya se verá.

En una paradójica coincidencia, en el frente que integran PRI, PAN y PRD también batallan por procurar unidad

y convicción, pero debiendo enfrentar por principio el decaimiento de sus “marcas” a las que costó encontrar una fórmula interesante y aceptable para una postulación presidencial, hasta el surgimiento de Xóchitl Gálvez, quien logra asentarse en el período de precampaña para mostrarse más auténtica y contundente en el inicio de la campaña formal.

A esto se suma hoy que la animadversión generada hacia el presidente y su movimiento por la serie de relatos periodísticos que sugieren nexos añejos y condescendencia presente con grupos criminales, está avanzando y dando ánimo desde el enojo a ese polo de la opinión pública que se consolidó a lo largo de este sexenio y que parecía que poco preocupaba.

El tono del debate, la ofensiva tomada por la candidata Gálvez mas la forma de accionar y reaccionar de morena y sus aliados, confirman que no están tan confiados y sí en algunas zonas cada vez más preocupados, con el tema de la seguridad como el frente de mayor vulnerabilidad. —



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La alquimia

No sé por qué, pero desde un principio me suena así como a sinónimo de mapache, de embarazar urnas y sus derivados. No recuerdo bien cuándo escuché por primera vez la frase completa, "alquimia electoral". Si no me equivoco, debe ser como inicios de los ochenta, porque igual recuerdo también se ponía de moda lo de; el Estado de México es un laboratorio electoral, aquí inician los ensayos para la presidencial, para las elecciones federales pues. Han pasado un buen de años, cualquier cantidad -¿quizás 40 años?-, pero algunas de las partes de esa ideología, de esa frase, de todo eso, sigue jugueteando en el imaginario de la gente como si se tratara de un niño con ocho años de edad... Bueno, pues una persona con mucho tiempo dedicada a la alquimia -sin conocerme- me pide haga un alto para no seguir desvirtuando lo relacionado con la alquimia. Accedí a su petición, no sin poca incomodidad, pues la plática versaba justamente sobre eso y, lo prometo, aunque parezca difícil, este alado no había llevado el diálogo a ese rumbo. De hecho, la plática surgió cuando a alguien se le ocurrió preguntarme. "¿oye polluelo y ahora qué alquimia utilizarán

para cuadrar las cifras y no quede lugar a dudas del resultado, o vaya siendo nos sobren o falten votos y entonces sí, la que se arma?". Pues mira, sinceramente no sé. Me gustaría en lugar de pensar en esas cosas, pusiéramos atención en ir todos a las urnas para manifestar ahí nuestro deseo y así, si pensaban hacer alquimia o algo, pues mejor le midan y lo dejen para otro momento. Sea quien sea... Fue justo en ese momento cuando interrumpió la compañera que conoce un buen de alquimia y con voz pausada, pero firme, nos llamó la atención para no entrar al camino fácil de la respuesta igual... Primero, nada que ver la alquimia, el significado real, con la intención dada hasta el momento. Si bien en algún momento mezclamos ingredientes y hablamos de una combinación de partes perfectamente determinadas y medidas para obtener un resultado, la alquimia no se utiliza para mal, sino para bien y ustedes le están dando una connotación negativa. Pues sí dije, yo creo en eso, pero no es un término inventado por mí, pero lo tomo muy en cuenta... Así, después de esta firmeza, nos tomamos unos minutos y tras un silencio de esos muy "pesados",

voltea uno de los que estaban en la plática y para romper el momento nos dice ¿bueno, entonces qué alquimia van a utilizar en las elecciones? Se acabó la fiesta.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, con el terreno político en movimiento, las industrias más importantes del país buscan abrir vías de comunicación con aquellos que pudieran colocarse en puestos de decisión a nivel nacional, tal es el caso de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), y si no me cree, basta con observar el diálogo con el encargado de la Mesa de Infraestructura en el equipo de Xóchitl Gálvez, Guillermo Ruíz, quien escuchó de voz del director de Asuntos Públicos, Alejandro Osorio; Virginia Olalde, directora de Comercio Exterior; entre otros directivos, los retos hacia la descarbonización, entre ellos, crear condiciones para el uso de diesel de ultra bajo azufre, electricidad e hidrógeno tanto unidades de carga como de pasajeros... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

“Por el bien de México, primero la democracia”

Hace unos días el “primer damo” de Guerrero, Félix Salgado Macedonio, padre de la gobernadora Evelyn Salgado, se refirió a la solicitud de la Iglesia Católica a grupos criminales para establecer una tregua durante este proceso electoral. Dijo, más o menos el senador morenista, “así como hay sacerdotes de Dios, también hay sacerdotes del diablo”, y pidió a los curas que no se metieran en política. Por desgracia, México se encuentra inmerso en una vorágine de violencia, sangre y muerte que merece mejores declaraciones.

El domingo, los obispos de la Iglesia Católica emitieron un comunicado sobre la campaña electoral de 2024. Pidieron una nutrida participación ciudadana, o sea acabar con el abstencionismo. Pero -advirtieron-, “también sabemos ya de algunos riesgos que amenazan la estabilidad democrática”. Y es que, como bien señalaron los obispos, todos deseamos que este proceso electoral sea un ejemplo de civilidad en el que los actores políticos cumplan las leyes y las normas en ma-

“La política es una de las formas más elevadas de la caridad, porque sirve al bien común”

Papa Francisco

teria electoral.

Ante la ola de violencia que vive el país, consideraron necesario que las autoridades responsables de la seguridad y las fuerzas del orden garanticen la protección y la paz, de tal manera que se eviten, por motivos electorales, las agresiones, los atentados y los lamentables asesinatos de candidatos políticos lo que, por desgracia, está a la orden del día.

Usted, yo y todos los que vivimos en México aceptamos lo que dicen los obispos, que “el peor de los escenarios es aquel en el que el crimen organizado y otros grupos delincuenciales intervengan en el proceso electoral”. Por desgracia, su solicitud de dejar de lado las descalificaciones de los contrincantes no será atendida, porque es patrocinada por el inquilino de Palacio Nacional. Ojalá la voz de los obispos no sea como la de aquellos que claman en el desierto y sea escuchada por todos los hombres de buena voluntad.



PÉNDULO POLÍTICO

Por: Emiliano Carrillo Carrasco.

La moraleja en política tal parece que los afectos no cuentan y a las situaciones de la dualidad de poder político-económico. Lo público existe para conducir y propiciar la prosperidad, el garantizar una distribución equitativa del ingreso, tal es su cometido: promover el desarrollo socio-económico protegiendo a los más vulnerables o débiles. El gobierno está íntimamente relacionado con la responsabilidad social y pública, por ello pertenece relacionada a la esfera de los derechos públicos cuentas que presenta una empresa está enlazada a la responsabilidad personal, física o moral.

La telaraña de la Semiótica del poder a través de los medios masivos de comunicación en su estado de erupción polarizada e inducción a la masa social política y económica. La agenda autocrática de un jefe político a la vinculación de su estructura orgánica, permite una mejor articulación de los objetivos trazados al 2024. El desperdicio de los recursos en el proyecto aeropuerto 2015-2018 Valle de México: la explicación de los recursos aplicados en el no han sido esclarecidos por la discrecionalidad desde la SHCP y sus posibles responsabilidades de los servidores públicos. La paraestatal encargada de este proyecto en la penumbra total. La situación de responsabilidad de los servidores públicos en la omisión y colusión de los desvíos del impuesto del TUA del aeropuerto de la ciudad de México y la deuda de pago de intereses y bonos de la deuda de 5 mil millones de dólares y los recursos desviados a otras obras. Transfirieron más de 1 mil 200 millones de dólares al tren maya, deuda. La maquinaria está autorizada desde la SHCP desde el ejecutivo. Los fideicomisos absorbidos y bonos que deberán pagar, más los intereses. Las acciones de la empresa paraestatal del grupo aeroportuario, con fundamento en la ley agraria y sus instrumentos financieros de fideicomiso designado a la obra pública, así como las empresas de S.A.C.V, en la prestación de servicios con fundamento a la ley de arrendamiento. El consejo de administración del aeropuerto, en cuanto a



los recursos públicos en sus diferentes modalidades: El grupo aeroportuario de la ciudad de México, paraestatal a través de dirección corporativa de administración y gestión inmobiliaria (TERRENOS) Las acciones de la dirección corporativa de administración y gestión inmobiliaria (Subdirección de contrataciones: convocatoria NO. LA-009KDH999-N57-2015). El Plan de Integración Ejidal para el nuevo aeropuerto internacional de la CDMX fecha de expedición 29 de julio 2015.

Por el subcomité revisor de convocatorias de adquisiciones, arrendamientos y servicios. Ley de adquisiciones, arrendamientos y servicios del sector público.

Partida única o sea de dineros: plan de integración integral para el nuevo aeropuerto de la ciudad de México. Recursos 'GACM' oficio: GACM/def/sp/133/2015 (para la convocatoria de licitaciones y gestión, servicios). Su reglamentación art 31 de la ley de adquisiciones, arrendamientos y servicios del sector público. Los ejidos involucrados son Texcoco, Ecatepec y Atenco.

Las adjudicaciones al prestador de servicios se designarán el 10%. Así como las modificaciones y sus causas de resentir 'prestación de servicios' Período de preparación 1.5 años más 4.5 años para la construcción del aeropuerto. (Infraestructura) Superficie de construcción 4,431 hectáreas en la zona federal del ex lago de Texcoco. El proyecto fue realizado por las empresas Fernando romero INTERPRISES y Foster *+partiners. EL Cambio de uso de suelo de 240 hectáreas del precio del proyecto mes de enero del 2015 la vinculación con los gobiernos municipales. La secretaria de obras del Edomex. La

+ Historia del proyecto truncado: Aeropuerto en Texcoco y los espacios de poder.

+ La parálisis de inversión ha producido más desigualdad social, pobreza y a un gran segmento de mexiquenses se han dedicado a la informalidad.

capacidad de recepción y almacenamiento de residuos sólidos del bordo de Xochiaca está llegando a su límite, y la búsqueda de sitios alternativos, y su ubicación. El fideicomiso "5 MIL MILLONES DE DOLARES" en virtud del fideicomiso el fideicomite destina ciertos bienes a un fin lícito determinado, encomendando a la realización de este fin de una institución fiduciaria 'el fideicomiso implica'. A las autoridades judiciales o administrativas competentes, cuando se trate de bienes cuya guarda, conservación, administración, liquidación, reparto o enajenación corresponda las dichas autoridades o a las personas que estas designe. 'candado legal de tratados' El fideicomiso constituido en fraude de terceros tendrá en todo tiempo ser atacado de nulidad de los interesados. El fideicomiso cuyo objeto recaiga en bienes inmuebles deberá inscribirse en la sección de la propiedad del registro público y el lugar de los bienes ubicados. El fideicomiso surtirá efectos contra terceros. La deuda adquirida es cobrada por impuesto del TUA por décadas y falta de inversión en poder mejorar los servicios del Aeropuerto Benito Juárez de la CDMX.

La posible decisión del Departamento de Transporte de los Estados Unidos (DOT) de retirar su aprobación al Acuerdo de Colaboración Conjunta entre Aeroméxico y Delta Air Lines. La Asociación Latinoamericana y del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA) La Asociación señaló que las razones expuestas por el DOT, relacionadas con el traslado de operaciones de carga aérea al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la reducción de capacidad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM 'PARAESTATAL DEL GRUPO AEROPUERTO'), al Gobierno de México. La falta de previsibilidad en las decisiones regulatorias genera un ambiente de inseguridad jurídica, impactando negativamente en la planificación estratégica y operativa de las aerolíneas, representando a 160 compañías del ecosistema de aviación civil, incluyendo 44 aerolíneas responsables del 80% del transporte aéreo en la región. El 2023 fue histórico para la aviación civil en México, con 118.4 millones de pasajeros transportados

La región del Valle de México del Oriente

se ha detonado los centros de población y en consecuencia la exigencia de servicios de transporte e infraestructura de desarrollo urbano conforme a las políticas públicas. La importancia de proyectos sustentables que permitan acotar las demandas de la población. El rentismo político de los gobiernos Municipales y estatal, que les permite con base a la obra pública.

La parálisis de inversión ha producido más desigualdad social, pobreza y a un gran segmento social se ha dedicado a la informalidad en un 56.6% y falta de obra pública de los tres órdenes de Gobierno.

Los municipios de mayor actividad económica y los más importantes electoralmente: Naucalpan, Tlalnepantla, Toluca, Ecatepec, Cuautitlán Izcalli, Tultitlán, Atizapán de Zaragoza, Metepec, Nezahualcóyotl, Huixquilucan, Lerma, Ixtapaluca, Chalco, Texcoco (Morena-Gap), Tepotztlán, Cuautitlán, Coacalco, Valle de Bravo, Atlacomulco, Tecámac, Acolman, Huehueteca, Ocoyoacac y Chicoloapan. Los municipios de Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Nicolás Romero y Texcoco, son seis de las 17 localidades prioritarias en su problema Urbanos. Ellos crecieron de manera desordenada. El congreso local centro de acuerdos de los recursos públicos. El líder de JUCOPO Maurilio Hernández en la administración familiar y amiga ex pareja en la nómina del congreso. En el sexenio Del Mazo Maza, se aprobó todo el presupuesto público incremento de la deuda pública.

El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, OSFEM, que comanda Miroslava Carrillo Martínez, es centro de presión a los que no se alien como el presidente municipal de Ecatepec entre otros, al no ser de "su grupo". Los recursos en forma discrecional. Morena tiene 29 diputados (2021-2024) y en el 2018 eran 49 diputados locales. El ex gobernador Alfredo del Mazo Maza, dejó una deuda de más de 60 mil millones de pesos.





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ El penúltimo informe del rector Eduardo Barrera se recordará por el abandono de la mandataria estatal.
- ♦ ¿Será el inicio de una recomposición en la UAEM?
- ♦ Se acabaron, al menos por seis años, los rectores emanados del PRI.
- ♦ Comentario del día: Caos gubernamental por orden de regresar a personal a su unidad de adscripción.
- ♦ La gobernadora Delfina Gómez avaló la orden y mientras todo se acomoda habrá tiempo de atraso en el trabajo gubernamental. Despidos sin contemplaciones.

LAS CIFRAS Y logros que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Eduardo Barrera intentó destacar durante su tercer informe de labores pasaron a segundo término, ni la matrícula y mucho menos el enfoque académico y científico que intenta retomar la institución fueron lo más importante.

Incluso la situación apunta a que de todo el periodo que el actual rector ha estado frente a la Máxima Casa de Estudios, lo más recordado será el tercer informe, no por lo que dijo, sino por la notoria ausencia de la mandataria estatal, Delfina Gómez.

No había informe al que no asistiera el gobernador en turno, lo habían acompañado, lo que le daba a la institución la importancia que tenía en el plano de la educación superior.

Y es que al momento de calificar el trabajo de algún funcionario siempre se hace tomando dos aspectos como referencia, el primero tiene que ver con los resultados que obtuvo en lo que se refiere a la calidad, formación e influencia de la institución y otra tiene que ver con la percepción.

Por ejemplo en el caso del mal recordado Alfredo Barrera, de las cosas que más lo identifican fue la manifestación que hizo frente al Congreso local y la posterior huida de jóvenes que lo increpaban en una motocicleta en sentido contrario en calles del centro de la capital.

EL CAMBIO DE LAS FORMAS EN LA UAEM

Los gobernadores del PRI, por el momento no están más en Palacio de Gobierno y la administración estatal vive tiempos de cambios. Esas modificaciones llegaron hasta la UAEM.

En el penúltimo informe de labores el rector Eduardo Barrera se tiene que conformar con un representante y eso habla de que se acabó una etapa y viene otra forma de gobernar, con prioridades diferentes.

Cuatro cambios se pueden ver de primera instancia.

Primero, lo que ya mencionamos, evidentemente es el fin de los rectores que fueron o impuestos o al menos avalados por mandatarios priistas y así será en al menos otros cinco años o para el próximo periodo.

Segundo, aunque digan lo contrario, la Gobernadora Delfina Gómez marco distancia con la UAEM y ya existen otras prioridades.

Tercero, una lectura más tiene que ver con el hecho de que el rector y evidentemente su gabinete pueden no sentir el respaldo del titular del ejecutivo, aunque de las dos partes digan lo contrario.

Cuarto, todo apunta a que al menos políticamente

te inicia una recomposición en la Máxima Casa de Estudios, no se debe dejar de lado que luego del penúltimo informe de labores, empieza prácticamente la carrera para ocupar el cargo en el 2025.

Ahora sólo queda esperar, para observar los perfiles de quienes intentarán ocupar el cargo.

¿Acaso serán algunos que en otro tiempo era impensable verlos como aspirantes serios?

COMENTARIO DEL DÍA: CAOS Y HASTA PARÁLISIS TEMPORAL EN EL GEM POR MOVIMIENTOS DE PERSONAL.

El último trimestre del año pasado no se observaron grandes cambios en el personal de la administración estatal. La mayoría de los empleados, sobre todo de confianza, los de contratos y mandos medios se mantuvieron en sus posiciones.

Aunque la guerra con todo lo que se relaciona con el PRI o el PAN ya se dejaba notar. Sólo era volver a ver lo que sucedía en la Secretaría del Trabajo, donde el titular avalaba que exigieran renuncias a todo aquel que se identificaba con el tricolor, sobre todo a los que se consideraban como operadores.

No se guardaron las formas, abiertamente pidieron renuncias por ser priistas.

La mayoría mantuvo su empleo, al menos hasta fin de año.

Desde enero las cosas cambiaron, como si se tuviera un compromiso de mantener al personal o la mayoría para que cobraran sus beneficios de fin de año y entonces si se multiplicaron las exigencias y solicitudes de renuncias.

En algunos casos sin contemplación alguna, sin importar si estaban a punto de jubilarse o no, si llevaban una vida en la institución. Lo importante era la plaza.

Y aunque en apariencia suene fuerte, lo cierto es que la nueva administración tiene la facultad de hacerlo.

Ahora, llegaron al extremo de regresar a todo el personal a su unidad administrativa de adscripción y es que muchos trabajadores estaban comisionados en áreas diferentes. Y tenían muchos años desempeñándose en esos puestos.

El objetivo aparente es tener un control sobre el personal, pero el proceso no fue gradual, todas las dependencias tienen la orden desde gubernatura de hacer los cambios.

También tendría que ver con el recuento de personal y saber cuántos y donde se encuentran los que están sindicalizados, los que quedan de confianza, así como los que son de contrato. Buscan más plazas.

Se estima que son pocos los que van a quedar, la renovación de personal en el GEM continuará.

Así será posible terminar todo el proceso de despidos y traer como en otros tiempos a personal que no vive ni en el Estado de México.

El tiempo de adaptación será un problema, porque muchos puestos son operativos y hasta de atención al público. Mientras tanto, habrá desatención y retrasos.

Una pregunta interesante es: ¿Cuántos de esos trabajadores que ahora despiden habrán votado por Morena esperando ser parte de un cambio y ahora deben buscar otro empleo, si es que la edad se lo permite?